



Adam Goldenberg M.

S.M

Sociétaire

Toronto

agoldenberg@mccarthy.ca

t. +1 416-601-8357

Admission au barreau

New York (É.U.) 2015
Ontario 2015

Faculté de droit

Yale University

Secteurs de pratique

Litiges
Litige en droit commercial et en droit
des sociétés
Droit public
Groupe d'appel
Actions collectives
Responsabilité professionnelle

Avocat talentueux et conseiller de confiance, Adam aide ses clients à réaliser leurs objectifs lors de différends complexes.

Adam est spécialisé dans la défense, tant en première instance qu'en appel, de litiges commerciaux, d'actions collectives et de causes en droit public et administratif, ainsi que dans le cadre de procédures criminelles et réglementaires. Il a plaidé à titre d'avocat principal ou d'avocat collaborateur devant toutes les instances judiciaires, y compris 12 fois devant la Cour suprême du Canada. Adam conseille également des sociétés, des organismes sans but lucratif et des dirigeants au sujet de leurs obligations légales dans le secteur politique, y compris la conformité à l'éthique, les conflits d'intérêts, le financement des élections, la publicité politique et la *Loi sur le lobbying*.

Compte tenu de son expérience des organes législatif, exécutif et judiciaire du gouvernement, Adam est très sollicité par les clients, à qui il offre des conseils stratégiques lors de litiges majeurs ou de controverses réglementaires; il les conseille aussi sur les enjeux émergents des politiques publiques. Il a agi à titre d'avocat principal dans le cadre d'instances inscrites au rôle commercial de l'Ontario et d'importantes causes en droit constitutionnel, tant en première instance qu'en appel. Adam possède une connaissance approfondie du droit de l'intelligence artificielle et des politiques publiques connexes et a dirigé le partenariat de McCarthy Tétrault avec la Chambre de commerce du Canada afin d'élaborer la position de la communauté des affaires du Canada en matière de réglementation de l'IA.

Au début de sa carrière juridique, Adam a été l'auxiliaire judiciaire de la juge en chef du Canada, Beverley McLachlin, à la Cour suprême du Canada et des juges James MacPherson, Janet Simmons et Eleanore Cronk de la Cour d'appel de l'Ontario. Il a aussi été le rédacteur principal des discours du chef de l'opposition du Parlement du Canada et conseiller principal d'un ministre du gouvernement de l'Ontario. Adam a enseigné les pratiques et les procédures d'appel à titre de professeur auxiliaire en droit à l'Université de Toronto en plus d'avoir donné des cours sur le droit constitutionnel et le droit administratif à des facultés de droit partout au Canada.

Ses articles ont été publiés dans la *Supreme Court Law Review*, le *Yale Journal of International Law* et le *Michigan State International Law Review*, ainsi que dans le *Globe and Mail*, le *National Post*, le *Toronto Star*, l'*Ottawa Citizen*, *Slate*, *Maclean's* et *Options politiques*. Il est un des fondateurs et des administrateurs d'[Enseigner pour le Canada](#), organisme à but non lucratif collaborant avec des communautés autochtones du nord du pays qui sont isolées afin de recruter, de préparer et de retenir des enseignants. Il a été sélectionné en 2010 pour devenir *fellow* d'Action Canada et est membre (et ancien président) du conseil d'administration de cet organisme. En 2014, il a été nommé « Leader To Be Proud Of » par Start Proud, organisation nationale soutenant la communauté LGBTQ+, et la gouverneure générale du Canada lui a décerné la Médaille du service méritoire en 2017.

Adam Goldenberg

Sociétaire

Toronto

agoldenberg@mccarthy.ca

t. +1 416-601-8357

Adam est né et a grandi à Vancouver. Il a obtenu son diplôme en droit à l'Université Yale, où il a été nommé *fellow* de Kirby Simon Human Rights. Il est également titulaire d'un diplôme de premier cycle avec mention de l'Université Harvard. À Harvard, il a été nommé John Harvard Scholar et a été élu membre de la société honorifique Phi Beta Kappa. Adam est membre de l'Association du Barreau canadien, de l'Association du Barreau de l'Ontario, de l'Advocates Society, de la Criminal Lawyers' Association, de la New York State Bar Association et de la National LGBT Bar Association.

PUBLICATIONS ET PRÉSENTATIONS

- « [Automation Not Domination : AI and Inclusion](#) » (juin 2019), publication de la Chambre de commerce du Canada (avec Michael Scherman)
- « [Automation Not Domination : Legal and Regulatory Frameworks for AI](#) » (juin 2019), publication de la Chambre de commerce du Canada (avec Michael Scherman)
- « [Automation Not Domination : AI and the Workforce](#) » (juin 2019), publication de la Chambre de commerce du Canada (avec Michael Scherman)
- « Religious Freedom: Taking Stock of the State of Constitutional Protections in Canada & the United States » (janvier 2019), groupe de discussion à la conférence annuelle de la Runnymede Society ([vidéo](#))
- « [If an autonomous vehicle has an accident, who is legally responsible?](#) » (décembre 2018), Maclean's
- « [Why Canada's Supreme Court appointments are nothing like America's circus](#) » (juillet 2018), Maclean's
- « Unfinished Business: The McLachlin Court and the Standard of Review » (avril 2018), présentation lors du symposium de l'Université d'Ottawa sur le legs de la juge en chef du Canada, Beverley McLachlin
- « [A Lawyer's Judge: Justice Marshall Rothstein and the Rule of Law](#) » (2017), 74 S.C.L.R. (2d) 51 (avec Neil Finkelstein, Brandon Kain et Richard J. Lizius)
- « [Closing the Citizenship Gap in Canada's North: Indigenous Rights, Arctic Sovereignty, and Devolution in Nunavut](#) » (2013), vol. 22, *Michigan State International Law Review*. p. 23 (avec Tony Penikett)

Adam is truly a brilliant lawyer. I'm always intrigued by his ability to expose critical, innovative perspectives of a case most would never contemplate. His personable, client-centric approach provides you with a great deal of confidence.

— CLIENT NOMINATION

In his **commercial litigation** practice, Adam acts in contractual, shareholder, partnership, employment, and real property disputes, as well as in class actions, product liability matters, and disputes concerning the use of confidential information. He regularly handles

Adam Goldenberg

Sociétaire

Toronto

agoldenberg@mccarthy.ca

t. +1 416-601-8357

matters (including urgent matters) on the Commercial List in Toronto and in private arbitrations.

In his **public law** practice, Adam represents businesses, organizations, and individuals in administrative and constitutional law matters, including in judicial review proceedings, regulatory investigations, and appeals. He also regularly acts *pro bono* in significant litigation for individuals and public interest organizations, among them Egale Canada Human Rights Trust, the Canadian Constitution Foundation, the British Columbia Civil Liberties Association, and the Canadian Mental Health Association (Ontario Division).

Adam's public law expertise includes emergency law and political law. He is the co-author of [Emergency Law in Canada: Commentary & Legislation](#) and the host of McCarthy Tétrault's [award-winning](#) podcast, [Law in the Time of COVID-19](#). Adam also advises organizations and individuals on their legal obligations in the political sector, including ethical compliance, conflicts of interest, election finance, political advertising, and lobbying law.

Having worked with Adam on several complex litigation files, I find him to be extremely responsive, strategic and pointed in his advice. He synthesizes information quickly and applies sound judgment under pressure to produce pragmatic advice. I have requested Adam to work on our most messy, challenging files because he has a way of simplifying and delivering a superior (and fast) work product in the midst of stress and complexity.

— CLIENT NOMINATION

Early in his legal career, Adam was a law clerk to Chief Justice Beverley McLachlin at the Supreme Court of Canada, and to Justices James MacPherson, Janet Simmons, and Eleanore Cronk of the Court of Appeal for Ontario. He previously served as speechwriter to the Leader of the Opposition in the Parliament of Canada and as an advisor to a Cabinet minister in the Government of Ontario. Adam has taught appellate practice and procedure as an Adjunct Professor of Law at the University of Toronto, and has lectured at law schools across Canada on constitutional and administrative law.

Adam's scholarship and commentary have appeared in the *Supreme Court Law Review*, the *Yale Journal of International Law*, and the *Michigan State International Law Review*, as well as in the *Globe and Mail*, *National Post*, *Toronto Star*, *Ottawa Citizen*, *Slate*, *Maclean's*, and *Policy Options*. He is the co-founder and a director of [Teach For Canada](#), a non-profit organization that works with northern First Nations communities to recruit, prepare, and support teachers. He was selected to be an Action Canada Fellow in 2010 and is a member (and former Chair) of Action Canada's Board of Directors. He was named a "Leader To Be Proud Of" by Start Proud, a national LGBTQ+ organization, in 2014, and was awarded the Meritorious Service Medal by the Governor General of Canada in 2017.

Adam Goldenberg

Sociétaire

Toronto

agoldenberg@mccarthy.ca

t. +1 416-601-8357

Born and raised in Vancouver, Adam received his law degree from Yale, where he was a Kirby Simon Human Rights Fellow. He holds an undergraduate degree with high honours from Harvard, where he was a John Harvard Scholar and was elected to the Phi Beta Kappa honour society.

SELECTED PUBLICATIONS AND PRESENTATIONS

- [“Automation Not Domination: AI and Inclusion”](#) (June 2019), published by the Canadian Chamber of Commerce (with Michael Scherman)
- [“Automation Not Domination: Legal and Regulatory Frameworks for AI”](#) (June 2019), published by the Canadian Chamber of Commerce (with Michael Scherman)
- [“Automation Not Domination: AI and the Workforce”](#) (June 2019), published by the Canadian Chamber of Commerce (with Michael Scherman)
- “Religious Freedom: Taking Stock of the State of Constitutional Protections in Canada & the United States” (January 2019), panel at Runnymede Society annual conference ([video](#))
- [“If an autonomous vehicle has an accident, who is legally responsible?”](#) (December 2018), *Maclean’s*
- [“Why Canada’s Supreme Court appointments are nothing like America’s circus”](#) (July 2018), *Maclean’s*
- “Unfinished Business: The McLachlin Court and the Standard of Review” (April 2018), presentation to University of Ottawa symposium on the legacy of Chief Justice Beverley McLachlin
- [“A Lawyer’s Judge: Justice Marshall Rothstein and the Rule of Law”](#) (2017), 74 S.C.L.R. (2d) 51 (with Neil Finkelstein, Brandon Kain, and Richard J. Lizius)
- [“Closing the Citizenship Gap in Canada’s North: Indigenous Rights, Arctic Sovereignty, and Devolution in Nunavut”](#) (2013), 22 Mich. St. Int’l L. Rev. 23 (with Tony Penikett)

Mandats récents

- **Une Cour de l’Ontario invalide l’interdiction des « fausses déclarations » dans la loi électorale fédérale**
19 février 2021
- **La Cour suprême du Canada détermine la portée de l’obligation d’exécution contractuelle honnête**
18 décembre 2020
- **La structure de l’ACSM de l’Ontario concernant l’examen des demandes de règlement à « effet combiné » en vertu de l’art. 15 de la Charte adoptée par la Cour suprême du Canada**
20 novembre 2020
- **La Cour suprême du Canada soutient que la protection constitutionnelle contre les traitements ou peines cruels ou inusités ne s’applique pas aux personnes morales**
05 novembre 2020

Adam Goldenberg

Sociétaire

Toronto

agoldenberg@mccarthy.ca

t. +1 416-601-8357

Publications récentes

- **La Cour suprême du Canada clarifie l'obligation contractuelle d'exécution honnête**
23 décembre 2020
- **Balado : Le droit aux temps de la Covid-19**
12 juin 2020
- **Plus récent numéro de Faire des affaires au Canada : disponible dès maintenant**
20 avril 2020
- **COVID-19 : Peuvent-ils faire cela ? Partie VII : la Loi sur la santé publique et la Loi sur la sécurité civile du Québec**
21 mars 2020